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開  会 

午前１０時００分 開会 

○議長（前川昌登君） ただいまから議員全員協議会を開会します。 

  ただいままでの出席は27名でございます。会議は成立しております。 

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

説明事項（１） 平成29年度市町村要望ついて 

○議長（前川昌登君） それでは、次第に従いまして会議を進めてまいります。 

  説明事項の１、平成29年度市町村要望についてでありますが、説明の前に皆さまに申し上げます。 

  この件については、慣例により本日の全体説明の後に各常任委員会でそれぞれの所管の要望項目について、

協議をしていただきますので、よろしくお願いいたします。 

  それでは、説明事項の１について説明願います。 

  山本市長。 

○市長（山本正德君） おはようございます。 

  岩手県に対する宮古市からの要望につきましては、今年度は８月31日、木曜日を予定いたしております。要望

当日は、沿岸広域振興局が要望書の回答を行うとともに、意見交換を予定してございます。要望項目につきまし

ては、お手元の要望書案のとおり大項目として８項目、小項目としては44項目にまとめたところでございます。 

  本年度の要望内容につきましては、地域課題の解決に向けた取り組み、東日本大震災からの復旧・復興に向け

た取り組みに加えまして、平成28年台風第10号の災害対策について要望したいと考えてございます。本日の説

明会の後、要望内容につきましては議会でご検討いただき、意見等を踏まえまして要望内容を確定させ、改めて

説明の機会を設けたいと考えてございます。よろしくお願いいたします。 

  なお、要望内容の概要につきましては、山崎企画部長より説明させていただきます。 

○議長（前川昌登君） 山崎企画部長。 

○企画部長（山崎政典君） それでは私から要望項目の概要について、ご説明させていただきます。 

  まず、要望書案と共に別冊で参考資料を添付させていただいております。この参考資料につきましては、平成

28年度要望に対しる県の取り組み状況について、今年３月31日付けで沿岸広域振興局から送付されたものでご

ざいます。ご検討の際に参考にしていただければと思います。 

  それでは要望書案に沿って要望内容を説明させていただきます。 

  １ページと２ページにつきましては、８の大項目と44の小項目からなる要望項目を整理した表になります。 

  大項目１につきましては、平成28年台風第10号の災害対策に係る国及び県に対する要望についてまとめたも

のでございます。 

  大項目２から７につきましては、地域課題の解決に向けた取り組みを進めるために、市として岩手県に対す

る要望項目となっております。 

  大項目８につきましては、国に対する働きかけを行うよう要望する項目をまとめたものでございます。 

  それでは、３ページをお開き願います。１、平成28年台風第10号の災害対策についてです。（１）及び（２）

は、国道の防災対策について、特に一般国道106号の仮称田鎖インターチェンジから仮称下茂市橋間について、

河川から離れたルートにより整備していただくよう要望するものでございます。 

  （３）につきましては、今後の大雨による洪水被害を防止するため、河川の適切な維持管理を要望するもので
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ございます。 

  ４ページをお開き願います。（４）につきましては、今後の災害に対応していくために砂防事業及び急傾斜地

崩壊対策事業の促進について要望するものでございます。 

  （５）につきましては、浸水対策基本調査を踏まえた今後の事業実施に係る財政支援について、要望するもの

でございます。 

  （６）につきましては、今後の適切な避難勧告等の実施のため、岩手県管理河川に対する水位周知河川及び水

防警報河川の追加指定を要望するものでございます。 

  （７）につきましては、林業施設災害復旧事業の対象とならない森林作業道復旧のための支援制度の創設につ

いて要望するものでございます。 

  （８）につきましては、被災者の負担軽減のため被災代替自動車に対する自動車税の免除措置を要望するもの

でございます。 

  （９）につきましては、被災した事業者の再建のために国の財政措置又は大規模被災企業に対する支援制度の

創設を、国に対して働きかけるよう要望するものでございます。 

  それでは６ページをお開き願います。２、公共交通の確保と充実についてでございます。 

  （１）及び（２）につきましては、ＪＲ山田線宮古釜石間と宮古盛岡間の早期復旧について要望するものでご

ざいます。 

  （３）につきましては、新駅設置に係る岩手県の財政支援について要望するものでございます。 

  次に８ページをお開き願います。３、宮古港における港湾整備事業の促進及び港湾振興についてでございま

す。 

  （１）及び（２）は、藤原地区においてフェリー航路に関する取り組み強化、外国大型クルーズ船誘致と受入

体制整備促進を要望するものです。 

  （３）につきましては、出崎地区において旅客船ターミナルビル整備事業などの整備促進を要望するものでご

ざいます。 

  次に９ページをご覧願います。９ページから11ページまでは、４、宮古をとりまく道路交通ネットワークの整

備促進についてでございます。 

  （１）国道340号「宮古～岩泉間」未整備区間（和井内～押角トンネル間）の早期事業化及び押角トンネルの

早期完成。（２）国道106号と茂市の市道廻立線の交差点の改善について。 

  次に10ページになります。（３）宮古西道路の早期完成について、（４）主要地方道重茂半島線の早期完成に

ついて、（５）主要地方道紫波江繋線、大槌小国線及び土坂トンネンルの早期事業化について。 

  次に11ページなります。（６）主要地方道宮古岩泉線の整備促進について、（７）国道106号の国土交通大臣

管理の指定区間編入について。以上の７項目について要望するものでございます。 

  次に12ページをお開き願います。５、観光の進行についてでございます。 

  （１）につきましては、世界ジオパークへの認定に向けた推進体制を維持するよう要望するものでございま

す。 

  （２）につきましては、インバウンド観光客に対する支援策の拡充について要望するものでございます。 

  （３）につきましては、岩手県が所管する自然歩道について老朽化が著しい箇所の改良を行うよう要望するも

のでございます。 



- 5 - 

  次に14ページをお開き願います。６、医療・福祉の充実についてでございます。 

  （１）につきましては、岩手県立宮古病院の医師の確保及び救命救急体制の拡充を要望するものでございま

す。 

  （２）につきましては、県の医療費助成の対象年齢を中学生まで拡大するよう要望するものでございます。 

  （３）につきましては、都道府県に移管される国民健康保険について、激変緩和措置を講じるよう要望するも

のでございます。 

  次に16ページをお開き願います。（４）につきましては、岩手県においてもヘルプマークを導入し障がい者福

祉への積極的な活用を進めるよう要望するものでございます。 

  次に17ページをご覧ください。７、教育環境の整備についてでございます。 

  （１）につきましては、新たな県立高等学校再編計画の実施においては、地域の意見を十分にくみ取って進め

るよう要望するものでございます。 

  （２）につきましては、スクールカウンセラーやソーシャルワーカーの増員、指導主事の定数維持。次に18ペ

ージになります。英語教育推進リーダーや専科教員の人的配置について要望するものでございます。 

  次に19ページをご覧願います。８、国に対する要望の強化についてでございます。 

  （１）鳥獣被害防止対策の推進について、（２）中小企業等復旧・復興支援補助事業、いわゆるグループ補助

制度の継続実施について、（３）復興特区制度にかかる国税関係特例の適用期限に合せた地方税の減収補填措置

の延長について。 

  20ページになります。（４）防災集団移転促進事業移転元地の利活用に向けた支援について、（５）国民健康

保険、後期高齢者医療、介護保険被保険者及び障害福祉サービス等利用者の一部負担金・利用料負担金の免除措

置への財政支援について。 

  21ページになります。（６）国民健康保険税の軽減判定誤りに伴うシステム改修への財政措置について、（７）

医療費助成の現物給付に対する国保国庫負担金の減額措置、いわゆるペナルティの撤廃について。 

  22ページになります。（８）教職員の適正な配置について、（９）公立学校施設整備予算の確保について、 

（10）被災児童生徒就学支援等事業費交付金の継続について、(11)復興に要する費用の地方負担分に対する財

源措置等について。これらの項目につきまして、県が主導的に、積極的に国に対して働きかけを行うよう要望

するものでございます。 

  最後の24ページには、要望箇所の位置図を添付しております。説明は以上となります。よろしくお願いいた

します。 

○議長（前川昌登君） 説明が終りました。先ほど申し上げましたが、この件につきましては、各常任委員会で協

議していただきますので、概略的なことについてのみ、質問がありましたならばお願いします。 

  松本議員。 

○24番（松本尚美君） 概略的なということですが、28年度に要望して県の評価と言うのは資料として添付されて

いますが、それに対する表現も含めてなんですが、宮古市の取り組み云々を加えないと、Ｃ判定がＢ判定になる

可能性というのがなかなか無いのではないかというふうに思われるんですが、そこはどういうふうにトータル

的に理解すればいいですか。 

○議長（前川昌登君） 山崎企画部長。 

○企画部長（山崎政典君） 今回につきましては、たとえば急傾斜地崩壊対策事業とか、そういった部分において
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具体的に宮古市として整備が必要な箇所、こういったものを明示するというかたちで要望するといった点は、

前回からみると変更いたしております。その辺も含めて31日に県の方と意見交換が出来ればいいかなというふ

うに考えております。 

○議長（前川昌登君） 松本議員。 

○24番（松本尚美君） わかりました。表現で、28年度に要望している部分で。例えばですよ、昨年の要望の中で

見ると、主要道重茂半島線の整備なんかは年度が示されていないんですね、30年度と。全体的に要望している

ということなんですが、29年度は30年度と。要するに28年度の要望内容がどういったものだったのか。要する

に部分的な７工区を早くしてくれっていうのか、重茂半島線全体を改良してもらいたいということなのか、ち

ょっとそこが県とニュアンスが違うのではないかなという思いがあるのですが。そうすると今、手をかけてい

るところを30年度となれば、その残りはどうするのだということになりますよね。そこはどうなんですか。 

○議長（前川昌登君） 小前参与兼都市整備部長。 

○参与兼都市整備部長（小前 繁君） 重茂半島線につきましては、県の方でいつまでにやるんだというロードマ

ップを既に示しておりまして、全体を30年度内にやると県はおっしゃっていますので、そのことについては着

実に実行していただきたいということで、このような要望内容にしております。以上です。 

○議長（前川昌登君） ほかに、何かございませんか。 

  橋本議員。 

○14番（橋本久夫君） 10ページの宮古西道路の早期完成について、概略的な部分をいうお話なんですが、要望に

ついてはこのとおりだと思うのですが、ちょっと懸念されるのが例の遺跡の問題なんです。田鎖車堂前の遺跡

についてなんですが。28年度にほぼ調査事業が終って、前に一般質問をしたときに、報告書をもって遺跡の重要

性を云々とあったわけなんですが。この整備と同時に遺跡の扱い方が非常に懸念されるんですが、県としては

教育委員会に報告書として出ていないと思うのですが、これについてなにか遺跡の重要性というか、平泉藤原

氏と同等の遺跡があった云々ということで、その辺の状況はどうなんでしょうか。整備を進めて遺跡を埋め戻

していくのか。その重要性云々というのは明らかにならないで西道路として完成されていくのか。その辺の方

向性、流れを知りたいと思うのですが。 

○議長（前川昌登君） 上居教育部長。 

○教育部長（上居勝弘君） 市の教育委員会としても、ちょっとその辺どうなるのかなと心配しているんですけれ

ども、実際県の方からなにも調査の結果、成果についてなにも来ておりませんし、ご承知のとおり道路整備を始

めていますので。恐らくではございますが、もう工事はそのまま進めるというふうなかたちになるのではない

かなと思っております。 

○議長（前川昌登君） よろしいですか。ほかにございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（前川昌登君） 何もなければ、この件はこれで終わります。 

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

説明事項（２） その他 

○議長（前川昌登君） その他に皆さまから何かございますか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 
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閉  会 

○議長（前川昌登君） 何もなければ、これをもって議員全員協議会を閉会します。 

  ご苦労さまでした。 

午前１０時１８分 閉会 

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

                                  宮古市議会議長  前 川 昌 登 

 


